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Владимир Путин совершенно 

правильно указал на необходи-
мость повышения спроса и до-
полнительных мер поддержки 
населения. Конечно, лучший 
способ стимулировать спрос 
– снизить цены, которые еще в 
пандемию «задрали» до небес. 
Но «излишки» жилья на рынке 
– это также хороший повод для 
расширения госпрограмм со-
циального жилья, запуска новых 
льготных механизмов. В частно-
сти, социальной аренды жилья 
с правом выкупа. Когда нужда-
ющиеся в жилье малоимущие 
граждане, льготники получают 
возможность проживать в го-

товых квартирах и выплачивать 
их стоимость в счет аренды, с 
беспроцентной рассрочкой. Та-
кие программы работают за ру-
бежом, в той же Турции, и наша 
партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВ-
ДУ» давно настаивает на их ре-
ализации в России.

Избыток предложения явля-
ется еще одним веским аргу-
ментом в пользу удешевления 
жилищных кредитов, особенно 
для семей с детьми.

Я не устаю говорить о том, 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: ИЗЛИШКИ ЖИЛЬЯ НА РЫНКЕ – ЭТО 
ХОРОШИЙ ПОВОД ДЛЯ РАСШИРЕНИЯ ГОСПРОГРАММ

СВЕТЛАНА АЛЕФИРЕНКО:
В ГОД ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА 
ПОРА ПОЗАБОТИТЬСЯ ОБ УЧИТЕЛЯХ

– Пока нам не представлены 
официальные результаты пи-
лотного проекта по введению 
новой системы оплаты труда 
учителей, анонсированного в 
2021 году, освобождение их от 
уплаты НДФЛ могло бы стать 
ощутимой мерой поддержки 
школьных педагогов, подспо-
рьем в борьбе с их катастро-
фической нехваткой, – считает 
член постоянной комиссии Ар-
хангельской городской Думы по 
вопросам социальной политики 
Светлана Алефиренко. – Я счи-
таю, что было бы символично 
именно в Год педагога и настав-
ника перейти от слов к делу в ре-
шении этой проблемы.

Руководитель фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ в 
Госдуме Сергей Миронов на-
правил официальное письмо 
Председателю Правительства 
Михаилу Мишустину с предло-
жением освободить школьных 
учителей от уплаты НДФЛ с за-
работной платы. Соавторами 
инициативы выступили депу-
таты фракции «СРЗП» Андрей 
Кузнецов и Яна Лантратова.

По информации Центра 
экономики непрерывного об-
разования РАНХиГС, объем 
учебной нагрузки преподава-
телей находится на предельно 
высоком уровне. При норма-
тиве в 18 часов 22% учителей 
ведут по 24–29 уроков в неде-
лю. 26% педагогов ведут 30 и 
более уроков.

– А сколько требований 
помимо основной нагрузки – 
уроков! Подчас непонятные 
отчеты, постоянные условия, 
при выполнении которых будут 
начислены или, наоборот, ото-
браны стимулирующие баллы, 
– уже обращала внимание на 
проблему Светлана Алефи-
ренко. –  Общаясь с педаго-
гами Архангельска, постоянно 
слышу массу возмущений о 
том, что заработная плата учи-
телей не соответствует требо-
ваниям и выполняемым функ-
циям.

что нынешние ипотечные став-
ки завышены. Люди не тянут 
даже льготную ипотеку в 6%, 
и ситуация на рынке недви-
жимости – тому подтвержде-
ние. Ипотечная ставка должна 
быть снижена до половины от 
ключевой, а для семей с деть-
ми она не должна превышать 
3%. К этому мы неоднократно 
призывали ЦБ. Кроме того, 
наша фракция не раз вносила 
законопроект, согласно кото-
рому ипотечный кредит поэ-
тапно гасится государством 

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО:
СПРАВЕДЛИВЫЕ ТАРИФЫ И ПЕРЕРАСЧЁТ БУДУТ!

– В марте 2023 года ко мне 
обратились жители Архангель-
ска с просьбой о содействии 
в установлении беззаявитель-
ного порядка перерасчета 
начислений регоператором 
«ЭкоИнтегратор», – рассказал 
Председатель Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти Олег Черненко.

В соответствии с судебным 
решением от июля 2021 года 
норматив накопления ТКО, 
установленный ранее регио-
нальным Министерством при-
родных ресурсов и лесопро-
мышленного комплекса для 
жителей многоквартирных до-

мов, проживающих в населен-
ных пунктах с численностью 
населения свыше 12 тысяч 
человек, был признан недей-
ствующим. В связи с этим ООО 
«ЭкоИнтегратор» начал про-
изводить перерасчет населе-
нию за вывоз ТКО за период с 
01.01.2020 г. по 07.09.2021 г., 
однако – исключительно в зая-
вительном порядке.

Заявления там принимали 
только в рабочее время, а да-
леко не у каждого в принципе 
есть возможность отпроситься 
с места службы. В силу заня-
тости или физического состо-
яния многие горожане, в том 
числе инвалиды и пенсионеры, 
попросту не имели возможно-
сти обратиться в «Центр рас-

чётов» лично с документами и 
высидеть там многочасовую 
очередь для перерасчета на-
числений за указанный пери-
од. «Столпотворение людей» в 
интервью на камеру признава-
ли даже сотрудники регопера-
тора.

Ситуация сложилась воз-
мутительная. Горожане все-
рьёз опасались, что переплата 
граждан, которые не смогут 
лично обратиться за перерас-
четом с заявлением, непра-
вомерно останется на счету 
«ЭкоИнтегратора».

– Чтобы добиться справед-
ливой системы перерасчета, 
я направил соответствующий 
запрос в областную прокура-
туру, – сообщил руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Архангельском об-
ластном Собрании депутатов 
Олег Черненко. – На прошлой 
неделе получил итоговый ответ 
надзорного органа, в котором 
сообщалось, что в результа-
те вмешательства в ситуацию 
прокуратуры области «ЭкоИн-
тегратором» организован пе-
рерасчет платы в отношении 
свыше 700 тысяч жителей реги-
она на общую сумму более 200 
млн рублей (288,40 рублей на 
человека) в течение 4 месяцев 
равными частями (ежемесячно 
по 72,1 рублей), начиная с мая 
2023 года.

с рождением каждого нового 
ребенка в семье. За первого 
ребенка списывается 25%, за 
второго – еще 25%, с рожде-
нием третьего-четвертого ре-
бенка кредит закрывается. И 
это не только способ решения 
жилищного вопроса, но и мощ-
ная демографическая мера.

Также Сергей Миронов зая-
вил о том, что вместо ипотеки 
от застройщиков нужна деше-
вая ипотека от ЦБ, подробно-
сти на стр. 2

С МАЯ «ЭКОИНТЕГРАТОР» ОРГАНИЗУЕТ ПЕРЕРАСЧЕТ ПЛАТЫ В БЕЗЗАЯВИТЕЛЬНОМ 
ПОРЯДКЕ – ОБ ЭТОМ СООБЩИЛИ В РЕГИОНАЛЬНОЙ ПРОКУРАТУРЕ.

 

В преддверии самого важного и почитаемого праздника 
нашей страны, дня, память о котором бережно передается из 
поколения в поколение уже 78 лет подряд – 9 Мая, мы пом-
ним павших на поле боя солдат и не щадивших себя в тылу 
матерей, жен и детей. Хочется сказать всем, кто защищал Ро-
дину, всем, кто полег в борьбе за мирное небо над нашими 
головами, кто восстанавливал страну после войны, огромное 
спасибо! Пусть священная традиция памяти не прервется ни-
когда и подвиги наших ветеранов будут жить вечно в наших 
сердцах, сердцах детей, внуков, правнуков и всех будущих 
поколений...

К сожалению, ветеранов с каждым годом остается все 
меньше, но эстафету памяти от них принимают «Дети вой-
ны». Желаю этим героическим людям, чтобы в их душе всегда 
звучал победный марш; они, как никто другой, заслужили до-
стойных и счастливых дней, а главное – внимания и заботы.

С Днем Победы!

Председатель Совета регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

в Архангельской области Олег ЧЕРНЕНКО
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Одной из серьезнейших про-
блем в последние годы становит-
ся ситуация с выборами на уровне 
муниципальных образований и го-
родских поселений. Мы уже под-
нимали ее в №1(90) за январь 2023 
года в контексте провалившего-
ся конкурса на должность главы 
Вилегодского округа. Напомним, 
тогда на место Алексея Аксенова, 
назначенного министром спорта 
Архангельской области, не поже-
лал заявиться ни один кандидат.  
Теперь День местного самоуправ-
ления, который в России ежегод-
но празднуют 21 апреля, встре-
тил обезглавленный Вельск. Там 
история получилась с куда более 
закрученным сюжетом.

Формально, теперь выборные 
полномочия переданы депута-
там соответствующих уровней, на 
самом же деле решают все кон-
курсные отборочные комиссии, 
формируемые по предложениям 
Совета депутатов муниципально-
го образования и главы вышесто-
ящего муниципального образова-
ния. Четко обозначены в красивом 
и вполне стандартном положении 
о проведении конкурса сроки. 

Вроде бы все понятно, есть 
закон, есть положение о кон-
курсном отборе. Но! Уже сейчас 
практика проведения зачастую 
сопровождается в одних случаях 
возможностью двоякого толкова-
ния процедуры выборов, в других 
– некоторой предвзятостью по от-
ношению к кандидатам.

Все это в той или иной мере 
проявляется в случае конкурса по 
отбору кандидатур на должность 
главы муниципального образо-
вания «Вельское». В комиссию по 
отбору кандидатур на должность 
мэра подали документы три пре-
тендента. В последний момент 
два кандидата сняли свои канди-
датуры. Такому демаршу предше-
ствовала целая череда скандалов 
и нарушений.

Началось все с того, что двум 
кандидатам, взявшим впослед-
ствии самоотвод, позволили по-
дать документы за пределами 
установленного 40-дневного сро-

ка, мотивируя такое решение на-
личием в нем праздничных дней 
23 и 24 февраля. Как изначально 
внесенные в производственный 
календарь Российской Федера-
ции выходные дни вдруг выпали 
из понятия «календарных», никто 
объяснить не удосужился. Суд 
прекратил производство по этому 
административному делу, так как 
не счел нарушенными права истца 
– третьего кандидата. 

Далее этот кандидат набрал 
второй результат по сумме баллов 
за тестирование и программу. А 
конкурсная комиссия в нарушение 
Положения о порядке проведения 
конкурса по отбору кандидатур на 
должность главы муниципального 
образования «Вельское» реши-
ла допустить первого и третьего. 
Чтобы не доводить ситуацию до 
абсурда, члены комиссии – Пред-
седатель Совета местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Вельского 
района, депутат горсовета адми-
нистративного центра Иван Звез-
дин и его коллега-независимый 
самовыдвиженец, предложили 
допустить до голосования всех. 
Это по крайней мере не противо-
речило бы пункту 6.4 Положения 
-  Отобранными для представле-
ния в Совет депутатов считают-
ся не менее двух и не более трех 
кандидатов, набравших наиболь-
шее количество баллов по итогам 
конкурса. Остальные четыре чле-
на конкурсной комиссии к ним не 
прислушались.

– Все процедуры конкурса 
должны проходить в строгом 

соответствии с Положением, 
принятым советом депутатов го-
родского поселения «Вельское», 
– прокомментировал свою прин-
ципиальную позицию справедли-
воросс Иван Звездин. – Речь не 
идет о каком-то конкретном кан-
дидате. Хорошие они все или пло-
хие, достойны или нет – речь идет 
о соблюдении законодательства, 
принятого на местном уровне.  

Суд встал на сторону здраво-
го смысла и отменил решение 
итогового заседания комиссии. 
Повторное сначала саботирова-
ла половина ее состава, а потом 
и оба кандидата, к которым она 
была столь благосклонна. В один 
день они подали заявление об от-
зыве своих кандидатур.   

11 апреля 16 сессия Совета 
депутатов городского поселения 
«Вельское» приняла решение «О 
признании конкурса по отбору 
на должность главы городского 
поселения «Вельское» Вельского 
муниципального района Архан-
гельской области несостоявшим-
ся. Говоря проще – эта песня хо-
роша, начинай сначала!

Показателен в этой ситуации 
еще один момент. Когда в судеб-
ном порядке один из кандидатов 
потребовал признания незакон-
ным и отмены первого решения 
Конкурсной комиссии, считая, что 
не все кандидаты находились в 
равных условиях при реализации 
своего конституционного права 
быть избранными, суд посчи-
тал собственно Конкурсную ко-
миссию лишь рабочим органом, 
который не наделен властными 
полномочиями по принятию окон-
чательного решения. Такими пол-
номочиями обладает Совет депу-
татов, рассматривающий итоги 
работы комиссии. Но как быть с 
теми, кто до народных избранни-
ков через нее попросту не дойдет? 

Похоже, это законодательство 
необходимо дорабатывать и со-
вершенствовать, чтобы избежать 
в дальнейшем правовой колли-
зии, а жителей муниципального 
образования не оставлять без 
законно избранного главы, кото-
рый должен в рамках этого самого 
законодательства решать их по-
вседневные, но от того не менее 
важные проблемы.

НЕЕСТЕСТВЕННЫЙ ОТБОР

ЭКОЛОГИЯ ЭКОНОМИИ

В Центр защиты прав граж-
дан СРЗП обратились жители 
архангельского микрорайона 
Экономия. Они обеспокоены 
тем, что на территории приле-
гающего к их домам по улице 
Стахановская погрузо-разгру-
зочного порта систематически 
складируют снег вперемешку 
с промышленным мусором, 
остающимся на причалах тер-
минала.

Рассказы местных жителей 
о снеге, разъедающем резину 
сапог, конечно, можно принять 
за некоторое преувеличение, 
но даже непрофессионального 
взгляда на цвет этих многотон-
ных снежных масс достаточно, 
чтобы понять: когда они в виде 
талой воды хлынут на близле-
жащие участки, где люди ведут 
личное подсобное хозяйство 
(в том числе занимаются жи-
вотноводством), жди беды. 
Отдельное опасение вызывает 
у них состояние труб, ведущих 
к находящейся рядом водораз-
борной колонке, – они гнилые, 
и через них вредная химия мо-
жет легко попасть в питьевую 
воду.

Старожилы сообщают, что 
еще не видели таких объе-
мов снега, складируемого по 
соседству от жилых домов. 
Раньше его, как и положено, 
вывозили в соответствии с 
правилами утилизации.

Тревогу местные жители на-
чали бить еще в середине фев-
раля, когда вершины снежных 
масс показались из-за забора 
предприятия транспортной 
инфраструктуры. Сейчас горы 
грязного снега, содержаще-
го в себе если не всю, то явно 
большую часть таблицы Мен-
делеева, превысили высоту 
ограждения в несколько раз, 
поравнявшись со спецтехни-
кой.

Люди за это время обраща-
лись к городскому депутату, 
избранному по их округу, а так-
же главе города через его офи-
циальные ресурсы в сети ин-
тернет. Результата нет – по сей 
день масштабы потенциальной 
экологической катастрофы 
продолжают расти в букваль-
ном смысле.

Осознавая экологические 
риски, руководитель ЦЗПГ 
Лариса Демид не только дала 
юридическую консультацию и 
помогла составить обращения 
от лица активистов близле-
жащего дома по улице Стаха-
новская в надзорные органы, 
но и обратилась за помощью к 

своему однопартийцу, предсе-
дателю Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области Олегу 
Черненко.

– В соответствии с Феде-
ральным законом от 10.01.2002 
№7-ФЗ «Об охране окружаю-
щей среды», Федеральным за-
коном от 04.05.1999 №96-ФЗ 
«Об охране атмосферного воз-
духа» и Федеральным законом 
от 30.03.1999 №52-ФЗ «О са-
нитарно-эпидемиологическом 
благополучии населения» каж-
дый гражданин имеет право на 
благоприятную окружающую 
среду и благоприятную среду 
обитания, факторы которой не 
оказывают вредного воздей-
ствия на человека, право на 
качественный атмосферный 
воздух, а также право на защи-
ту от негативного воздействия, 
вызванного хозяйственной и 
иной деятельностью, – под-
черкнула руководитель Центра 
защиты прав граждан СРЗП в 
Архангельске Лариса Демид.

А вскоре свою правовую 
оценку ситуации в ответ на 
обращение руководителя 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Архангельском об-
ластном Собрании депутатов 
Олега Черненко должна дать 
региональная прокуратура. 
По словам местных жителей, 
представители надзорных ор-
ганов уже побывали на месте 
с выездной проверкой, после 
чего там начала работать спец-
техника. Вопрос лишь в том, 
какие именно работы она там 
выполняет?

Это лишь один из приме-
ров борьбы архангельских 
справедливороссов за гаран-
тированное законом каждому 
человеку качество окружаю-
щей среды. Экобезопасность 
– одно из важнейших направ-
лений деятельности спра-
ведливороссов. Напомним, 
что совсем недавно сопред-
седатель Социалистиче-
ской политической партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ», 
первый заместитель руково-
дителя партийной фракции в 
Госдуме Геннадий Семигин 
выступил с заявлением о том, 
что нам пора осознать ответ-
ственность за будущее Зем-
ли, за то, в каком состоянии 
мы оставим планету нашим 
детям, внукам и правнукам. 
Мы – свидетели того, что эво-
люция несет не только блага, 
но и проблемы.

Война ЦБ с мнимыми скидка-
ми от застройщиков продикто-
вана в первую очередь заботой 
о банковском секторе, отметил 
Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
руководитель партийной фракции 
в Госдуме Сергей Миронов. Если 
бы регулятор беспокоился о бла-
гополучии граждан, то снизил бы 
ставки по ипотеке, и проблема ре-
шилась бы сама собой, уверен он.

Ранее ЦБ вновь ужесточил тре-
бования по ипотечным кредитам 
с низкими ставками «от застрой-
щиков». Если «это не отрезвит», 
регулятор будет настаивать на за-
конодательном ограничении по-
добных программ, заявляла глава 
ЦБ Эльвира Набиуллина.

«Война со скидками от застрой-
щиков, которую ЦБ с таким напря-
жением сил ведет более полугода, 
продиктована в первую очередь 
заботой о благополучии банков. 
Интересы граждан тут, к сожале-
нию, – дело десятое. Речь идет о 
том, кому граждане будут пере-
плачивать больше, – банкам или 
застройщикам, – отметил Сергей 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: ВМЕСТО ИПОТЕКИ ОТ
ЗАСТРОЙЩИКОВ НУЖНА ДЕШЕВАЯ ИПОТЕКА ОТ ЦБ

Миронов. – Девелоперы, пытаясь 
хоть что-то продать на фоне паде-
ния спроса, предлагают мнимые 
скидки, которые закладываются 
в завышенную стоимость жилья. 
Ипотеку от застройщиков легче 
взять, но дольше и дороже вы-
плачивать. Однако по таким про-
граммам в прошлом году выдали 
почти две трети от всех кредитов. 
Это значит, что ипотеку по ставкам 

банков граждане просто «не тя-
нут». Они вынуждены пользовать-
ся предложениями застройщиков, 
потому что иначе взять кредит не 
смогут».

Регулятор мог бы решить про-
блему, снизив ставки по ипотеке, 
указал Председатель СРЗП. Тем 
более, что, по данным самого ЦБ, 
44% ипотечных кредитов выдают-
ся заемщикам, которые на обслу-
живание долга тратят более 80% 
своего дохода.

«С такими данными очевид-
но, что спасать нужно не банки, а 
граждан. Вместо ипотеки от за-
стройщиков нужна дешевая ипо-
тека от ЦБ, – заявил Сергей Миро-
нов. – Наша партия неоднократно 
настаивала на том, что рыночные 
ставки по ипотеке должны быть 
снижены до половины от ключе-
вой ставки ЦБ. Ставку льготной 
ипотеки для семей с детьми также 
необходимо опустить минимум 
вдвое, до 3%. И это вполне мож-
но сделать, учитывая прогнозную 
прибыль банков в этом году в 1,5 
трлн рублей. Но в своей «заботе» 
о гражданах ЦБ, очевидно, этой 
прибылью поступаться не хочет».

Иван ЗВЕЗДИН
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ДОНОСИТЬ ДО ПРАВИТЕЛЬСТВА ОБЛАСТИ ЧАЯНИЯ ЕЕ ЖИТЕЛЕЙ
В преддверии ежегодного от-

чета губернатора Архангельской 
области, представленного на 
очередной сессии регионального 
заксобрания 19 апреля, депутаты 
областной фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» провели тради-
ционную рабочую встречу с чле-
нами Правительства Поморья.

Помимо председателя Пра-
вительства Архангельской обла-
сти Алексея Алсуфьева и его за-
местителей Ивана Дементьева, 
Михаила Ипатова, Олеси Стар-
жинской и Евгения Автушенко, 
в совместной работе приняли 
участие заместитель Губерна-
тора Архангельской области 
Сергей Пивков и заместитель 
руководителя администрации 
главы региона Игорь Андреечев. 
Напомним, что Алексей Алсу-
фьев также является и первым 
заместителем Губернатора Ар-
хангельской области.

За время встречи члены 
Правительства ответили на до-
статочно большое количество 
вопросов депутатов-справедли-
вороссов. В том числе:

Здание школы №4 на набе-

Член фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депута-
тов Владислав Смелов про-
вел очередной парламентский 
урок. В этот раз изнутри узнать 
все нюансы законотворческого 
процесса смогли ученики 10-11 
классов школы №22. Помогала 
в проведении урока Владисла-
ву Сергеевичу секретарь Бюро 
Совета, руководитель Аппара-
та регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангель-
ской области Юлия Жданова, 
сама в прошлом ученица 22-й 
школы.

После традиционной теоре-
тической части урока, во вре-
мя которой Владислав Смелов 
рассказал старшеклассникам о 
системе деления власти в Рос-
сийской Федерации и нашей 
области, особенностях работы 
здания АОСД и его персонала, 
принадлежности депутатов к 
комитетам и фракциям, в зале 
заседания которых они нахо-
дились, Юлия Сергеевна про-
вела для ребят небольшую вик-
торину. Им довольно быстро 

удалось ответить как на отно-
сительно простые вопросы, та-
кие как годы основания партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» и 
ее объединения в «СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ – ПАТРИОТЫ 
– ЗА ПРАВДУ», так и достаточ-
но сложные – например, коли-
чество высших образований, 
которые за годы своей жизни 
получил Председатель Партии, 
руководитель партийной фрак-
ции в Госдуме Сергей Миро-
нов.

После небольшой экскур-
сии по коридорам власти с 
посещением закулисья того, 
что все видят на экранах 
своих телевизоров, а также 
фотографиях газет и интер-
нет-порталов – пресс-центра 
областного Собрания, стар-
шеклассников пригласили в 
его святая святых – зал за-
седаний. Там все желающие 
школьники смогли задать 
действующему депутату ре-
гионального заксобрания лю-
бые интересующие их вопро-
сы. Здесь уже Юлия Жданова 
вместе с другим членом Со-
вета регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, учите-
лем истории и обществозна-
ния Константином Брюховым 
затруднились выбрать между 
вопросами о целесообраз-
ности перевозки рожениц из 
отдаленных уголков нашей 
необъятной области в перина-
тальный центр Архангельска 
и введения пешеходной фазы 
светофора на некоторых пе-
рекрестках лучший.

– Парламентские уроки 
очень важны для современ-
ных школьников, особенно для 
выпускников, – дал оценку их 
полезности Константин Ни-
колаевич. – Во-первых, ког-
да учитель на уроках права и 
обществознания рассказы-
вает про структуру и работу 
региональных органов власти 
– это одно, а когда дети сами 
побывали в том самом месте, 
где работает региональный 
парламент, да и ещё услыша-
ли информацию из «первых 
уст», от действующего депу-
тата Областного собрания де-
путатов – это совсем другое. 
Во-вторых, это всегда пре-
красная возможность пооб-
щаться напрямую с депутатом, 
задать интересные вопросы 
и рассказать о наболевшем. 
Ну и, наконец, такие встречи 
очень полезны с точки зрения 
профориентационной работы 
с обучающимися. Кого-то это 
может натолкнуть на выбор 
своей профессии, – подчер-
кнул Константин Брюхов нема-
ловажный аспект.

По окончании парламент-
ского урока ребята также еди-
ногласно проголосовали за его 
несомненную пользу. Часть из 
них действительно сообщила о 
своем желании в дальнейшем 
работать в органах власти. А 
в лице некоторых Владислав 
Смелов даже нашел себе по-
мощников депутата на пред-
стоящий созыв в случае своего 
избрания. 

УРОКИ ПАРЛАМЕНТАРИЗМА 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ

режной Северной Двины, кото-
рое было передано области ещё 
в 2007 году, наконец обретет 
хозяина: памятник градострои-
тельства и архитектуры переда-
дут Росгвардии.

История реконструкции со-
ломбальской набережной Ге-
оргия Седова, стартовавшей в 
Соломбале в 2017 году и «замо-
роженной» после обнаружения 

ошибки проектирования, долж-
на сдвинуться с мертвой точки. 
В 2024 за счет средств феде-
рального бюджета там проведут 
(завершат) берегоукрепитель-
ные работы, в том числе – уста-
новку шпунта и бетонирование. 
Муниципальному бюджету оста-
нутся расходы по благоустрой-
ству.

Дополнительный скорый по-

– К нашим депутатам и ко 
мне лично неоднократно об-
ращались родители и опекуны 
детей-инвалидов с просьбой 
о содействии в возвращении 
права бесплатного проезда на 
общественном транспорте, – 
рассказал руководитель фрак-
ции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельском 
областном Собрании депута-
тов Олег Черненко.

До 2004 года такое право 
предоставлялось не только 
самим инвалидам, но и осу-
ществляющим за ними уход 
попечителям и социальным 
работникам. С изменени-
ем Федерального законо-
дательства с 1 января 2006 
года в отношении инвалидов 
и детей-инвалидов право 
бесплатного проезда в об-
щественном транспорте не 

сохранилось ни на федераль-
ном, ни на региональном, ни 
на муниципальном уровнях. 
Вместе с тем, согласно дей-
ствующему федеральному 
законодательству, регионы 
имеют право предоставлять 
дополнительные меры со-
циальной поддержки за счет 
своих бюджетов. Сложивша-
яся на сегодняшний день си-
туация объективно является 
упущением и требует прора-
ботки на уровне Правитель-
ства Архангельской области.

– На основании обращений 
граждан совместно с колле-
гой по фракции, депутатом 
Александром Носаревым мы 
подготовили соответствующий 
запрос в адрес губернатора 
области и озвучили его на про-
шедшей 19 апреля очередной 
сессии Архоблсобрания, – со-
общил Олег Черненко.

езд из областного центра до Мо-
сквы и обратно будет запущен с 
1 мая. Он будет ходить через 
день, время в пути составит око-
ло 17 часов. 

Кроме того, на время про-
ведения ремонтных работ в аэ-
ропорту имени Ф.А. Абрамова 
руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Архан-
гельском областном Собрании 
Олег Черненко предложил вве-
сти дополнительный автобусный 
маршрут, напрямую связываю-
щий округ Варавино-Фактория 
и аэропорт «Васьково» через 
Краснофлотский мост. Прави-
тельство пообещало вниматель-
но проработать этот вопрос.

Его коллега по фракции Вла-
дислав Смелов помимо тради-
ционных вопросов культуры, 
туриндустрии и ввода в эксплу-
атацию спортивных объектов 
обозначил конкретные про-
блемы социальной сферы, о 
которых во время его рабочих 
поездок по Архангельской об-
ласти ему сообщали местные 
жители. Так, поселок Светлый 
Холмогорского муниципального 
округа до сих пор не обеспечен 

нормальным водоснабжением. 
Правительство сообщило, что 
уже прорабатывает вопрос о 
вхождении в федеральный про-
ект «Чистая вода».

Кроме того, до региональных 
властей доведена ситуация с 
невыездом автомобиля флюо-
рографии в населенные пун-
кты области, которые во время 
межсезонья остаются отрезаны 
от центра из-за распутицы, ле-
дохода и ледостава, в то время, 
пока он еще имеет возможность 
проехать. По заверению чинов-
ников, впредь график выездов 
медицинской спецтехники бу-
дет составляться с учетом этого 
важного фактора и неукосни-
тельно соблюдаться.

– Несмотря на то, что вопро-
сы к Правительству мы не согла-
совывали заранее, по каждому 
на заседании фракции мы по-
лучили обстоятельные, конкрет-
ные ответы, – отметил Владис-
лав Смелов. – Наша депутатская 
задача – доносить до исполни-
тельной власти насущные про-
блемы жителей Поморья, и мы 
будем держать реализацию оз-
вученных вопросов на контроле.

БОРЕМСЯ ЗА БЕСПЛАТНЫЙ 
ПРОЕЗД ДЛЯ
ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ
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4 апреля – депутат Совета 
депутатов «Междуреченское» 
Пинежского муниципального 
района Нечепуренко Анна Ни-
колаевна 

5 апреля – председатель 
Совета МО ПП СРЗП в г.Ново-
двинске Глебов Евгений Алек-
сандрович

7 апреля – член Новодвин-
ской ТИК от СРЗП Вишнякова 
Анна Валерьевна

11 апреля – депутат Совета 
депутатов сельского поселения 
«Аргуновское» 5 созыва в Вель-
ском районе Тихонова Алена 
Николаевна

14 апреля – член Красно-
борской ТИК от СРЗП Рудакова 
Ольга  Дмитриевна

17 апреля – депутат Собрания 
депутатов МО «Красноборский 
муниципальный район» Оборина 
Наталия Александровна

19 апреля – депутат Город-
ской Думы городского округа 
Архангельской области «Город 
Коряжма» Чиликин Михаил Гри-

С днём рождения! 

горъевич
21 апреля – председатель 

Совета МО ПП СРЗП в Примор-
ском районе, член Совета РО 
Партии в Архангельской обла-
сти Заварухин Владимир Вла-
димирович

23 апреля – депутат Сове-
та депутатов городского по-
селения «Вельское» 5 созыва 
в Вельском районе Лодыгин 
Александр Николаевич

23 апреля – депутат Совета 
депутатов МО «Междуречен-
ское» Пинежского района Че-
ремный Сергей Иванович 

25 апреля – руководитель 
Центра Защиты прав граждан 
Демид Лариса Николаевна

27 апреля – депутат Сове-
та депутатов МО «Сурское» 5 
созыва в Пинежском районе 
Лазарев Дмитрий Юрьевич

27 апреля – депутат Собра-
ния депутатов вновь образо-
вавшего МО «Верхнетоемский 
муниципальный округ» Беляева 
Татьяна Николаевна 

В архангельском сквере име-
ни А. В. Грачева 16 апреля де-
путат областного Собрания от 
округа Варавино-Фактория Олег 
Черненко организовал массовый 
праздник, на который собрались 
сотни жителей округа – соседей, 
друзей, семей.

Как полагается, все присут-
ствующие отведали вкусных ку-
личей и стукнулись крашеными 
расписными пасхальными яй-
цами. Гости праздника – взрос-
лые и дети – от души повесели-

лись, приняли активное участие 
в конкурсах, получили сладкие 
призы, покатались на лошадях и 
встали в хоровод. Испытали на-
стоящую Пасхальную радость! 
Этот благодатный день подарил 
море улыбок и радости жите-
лями и гостям округа Варави-
но-Фактория.

А в северодвинском драм-
театре депутаты нескольких 
округов горсовета в этот день 
традиционно поздравили более 
500 горожан разного возраста 
со Светлой Пасхой.

– С огромной радостью мы 
поздравили присутствующих и 
подарили им освященные кули-
чи, которые испечены на «Севе-
родвинском хлебокомбинате», 
– рассказала справедливоросс 
Светлана Морозова. – Собрав-
шиеся получили благословение 
протоиерея Сергия, благочинно-
го всех храмов Северодвинска.

В этом году зрители смогли 
насладиться выступлением хора 
«Зоряночка» и спектаклем теа-
тра «Были-небыли» по расска-
зам Федора Абрамова.

БЛАГОСТНО ВСТРЕТИЛИ СВЯТУЮ ПАСХУ

Активист архангельского ре-
гионального отделения Молоде-
жи СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
депутат Собрания Пинежского 
района Валерия Пархоменко 
стала участником форума моло-
дых политиков Поморья.

На протяжении четырех дней 
около ста молодых народных 
избранников и чиновников, 
представителей молодежной 
избирательной комиссии и по-
литических клубов постигали 
все премудрости социального 

проектирования и создания лич-
ного бренда политика. По словам 
организаторов форума, одним 
из его основных достижений они 
считают желание участников ме-
нять жизнь того места, где они 
живут, развивая при этом регион 
и страну в целом.

Валерия Пархоменко особо 
отметила пользу модуля по со-
циальному проектированию. С 
форума она вернулась с конкрет-
ными предложениями по сохра-
нению и развитию малых насе-
ленных пунктов родного для нее 
Пинежья и других территорий Ар-
хангельской области. А получен-
ные навыки презентации, уверена 
молодой справедливоросс, по-
могут ей правильно представить 
свою идею руководству района.

МСР В АВАНГАРДЕ МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ ПОМОРЬЯ

НА «ПИКЕ ВОЗМОЖНОСТЕЙ»
А в Нижнем Новгороде с 7 

по 10 апреля прошел первый 
Всероссийский Форум Росмо-
лодежь.Гранты «Пик возмож-
ностей». Его участником стала 
Активистка МСР Архангельской 
области Полина Данилова. Фо-
рум объединил 1500 участников 
из 89 регионов нашей страны.

– Я безумна рада, что была 
одной из этих ребят! На форуме 
мне удалось познакомиться с 
интересными людьми, близки-
ми по духу. А также с наставни-
ками и экспертами, которые за 
своей спиной имеют огромный 
опыт в написании и защите сво-
их уникальных проектов, получе-
нии грантов на них, – рассказала 
Полина Данилова. – Самым ин-
тересными и вдохновляющими 
были встречи с: Сергеем Ни-
колаевичем Рязанским — Лет-
чиком космонавтом, Героем 
Российской Федерации, моти-
вационным спикером, автором 
книг, космическим фотографом, 

Валентином Работенко — пред-
седателем Общероссийской 
общественной организации 
уличной культуры и спорта «Ули-

цы России» и генеральным ди-
ректором международной кон-
курс-премии «КАРДО», Марией 
Савиных — креативным дирек-
тором «Союзмультфильм». А 
также прямое включение с Сер-
геем Владиленовичем Кириен-
ко.

В насыщенной программе 
Форума были: нетворкинг – 
знакомства, неформальное об-
щение, развитие творческого 
мышления, начало пути восхож-
дения и победы над страхом, 
неуверенностью, ленью. Лекции 
и мотивационные встречи, на 
которых ребята делились сво-
ими проектами – это вдохнове-
ние и обмен энергией. А встречи 
с экспертами дали понимание 
того, как достигнуть пика сво-
их возможностей, построить 
план-график реализации проек-
та и его медиасопровождения. 
Знания о ресурсах проекта и 
создании карты коллабораций 
– совместной работы для дости-
жения общих целей.

Председатель Совета 
Няндомского местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
руководитель фракции СРЗП 
в Собрании депутатов Нян-
домского округа Николай 

Зорин лично профинансиро-
вал замену окна в здании по-
ликлиники ЦРБ.

В Няндомское районное 
Собрание депутатов с жа-
лобами на в конец проху-
дившиеся оконные рамы, из 
которых постоянно дует, об-
ратились сами врачи, пери-
одически из-за этого болев-
шие. Ситуацию усугубляло 
то, что под ударом оказыва-
лись маленькие посетители 
поликлиники. Понимая ту 
срочность, с которой необ-
ходимо решать этот вопрос, 
Николай Зорин выделил 
личные средства и в начале 
недели окно было успешно 
заменено. Однако впредь 
депутат-справедливоросс 
призывает своих коллег быть 
внимательнее к такого рода 
проблемам при планирова-
нии бюджета района.

ПОМОЩЬ МЕДИКАМ И ПАЦИЕНТАМ


